

DIMANCHE 20.11.2022

POUR UN NOUVEAU DÉPART

ESDRAS 1:1-7

DOCTEUR *Marcel*
BOMBOKO
CEF LA BANNIERE

C E F L A B A N N I E R E



« La première année de Cyrus, roi de Perse, afin que s'accomplît la parole de l'Éternel prononcée par la bouche de Jérémie, l'Éternel réveilla l'esprit de Cyrus, roi de Perse, qui fit faire de vive voix et par écrit cette publication dans tout son royaume: Ainsi parle Cyrus, roi des Perses: L'Éternel, le Dieu des cieux, m'a donné tous les royaumes de la terre, et il m'a commandé de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. Qui d'entre vous est de son peuple? Que son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem en Juda et bâtitse la maison de l'Éternel, le Dieu d'Israël! C'est le Dieu qui est à Jérusalem. Dans tout lieu où séjournent des restes du peuple de l'Éternel, les gens du lieu leur donneront de l'argent, de l'or, des effets, et du bétail, avec des offrandes volontaires pour la maison de Dieu qui est à Jérusalem. Les chefs de famille de Juda et de Benjamin, les sacrificateurs et les Lévites, tous ceux dont Dieu réveilla l'esprit, se levèrent pour aller bâtir la maison de l'Éternel à Jérusalem. Tous leurs alentours leur donnèrent des objets d'argent, de l'or, des effets, du bétail, et des choses précieuses, outre toutes les offrandes volontaires. Le roi Cyrus rendit les ustensiles de la maison de l'Éternel, que Nebucadnetsar avait emportés de Jérusalem et placés dans la maison de son dieu. » **Esdras 1: 1 - 7**

Un nouveau départ implique une nouvelle vision, une fraîche onction, des nouvelles ambitions, des nouveaux projets et un nouveau type de travailleurs. Dans la vie, le statut quo est à bannir. Lorsqu'on est assis assez longtemps, il faut apprendre à se lever et à bouger. Dans **Deutéronome 1:6**, la Bible déclare : « L'Éternel, notre Dieu, nous a parlé à Horeb, en disant: Vous avez assez demeuré dans

cette montagne. »

La stratégie de Dieu pour un nouveau départ se résume en trois mots: l'homme, la mission et les moyens.

1. L'homme (Cyrus)

Dieu travaille avec les hommes. Il est le vrai patron des ressources humaines. Il choisit Cyrus et réveille son esprit conformément à la prophétie de **Jérémie 29:10-14** où il est écrit: « Mais voici ce que dit l'Éternel: Dès que soixante-dix ans seront écoulés pour Babylone, je me souviendrai de vous, et j'accomplirai à votre égard ma bonne parole, en vous ramenant dans ce lieu. Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. Vous m'invoquerez, et vous partirez; vous me prierez, et je vous exaucerai. Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur. Je me laisserai trouver par vous, dit l'Éternel, et je ramènerai vos captifs; je vous rassemblerai de toutes les nations et de tous les lieux où je vous ai chassés, dit l'Éternel, et je vous ramènerai dans le lieu d'où je vous ai fait aller en captivité. »

Comment Dieu réveille-t-il l'esprit de Cyrus ?

Cyrus reconnaît que tout lui vient de Dieu, même l'ordre de bâtir la maison de l'Éternel à Jérusalem. Dans **Esdras 1 :2** il est écrit « Ainsi parle Cyrus, roi

des Perses: L'Éternel, le Dieu des cieux, m'a donné tous les royaumes de la terre, et il m'a commandé de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. » Cyrus reconnaît l'origine de sa mission et la source de son appel. Cette reconnaissance fortifie, rassure et encourage dans le service. Dieu aime cette reconnaissance et Il choisit Ses serviteurs en tenant compte de Son plan. Autant Il a choisi Cyrus, Il l'a fait aussi pour Jérémie, pour Israël Son peuple et autant Il a fait pour nous. Dans **Jean 15: 16**, Jésus dit: « *Ce n'est pas vous qui m'avez choisi; mais moi, je vous ai choisis, et je vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure, afin que ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donne.* » C'est Dieu qui choisit et quand Il nous choisit, Il nous établit afin que nous accomplissions Sa mission. Et dans **Jean 20:21**, Jésus renchérit en disant: « *...Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie.* » Dieu nous choisit pour nous envoyer.

2. La Mission (service)

Cyrus demande au peuple leur appartenance, leur origine dans **Esdras 1 :3** Cyrus dit: « *Qui d'entre vous est de son peuple? Que son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem en Juda et bâtisse la maison de l'Éternel, le Dieu d'Israël! C'est le Dieu qui est à Jérusalem.* » Celui qui est réveillé réveille aussi les autres. Etant réveillé, Cyrus réveille à son tour l'esprit du peuple pour qu'ils reconnaissent leur origine, leur identité et se mettent à l'ouvrage. Cyrus l'a fait de vive voix et par écrit.

Toutes les voies sont utiles pour communiquer les oracles de Dieu.

Notre rôle est d'aider les autres à retrouver leur identité. Tout comme Cyrus, notre devoir est de proclamer la bonne nouvelle. Dans **Marc 16:15**, Jésus dit: « *Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.* » Cette bonne nouvelle aide chaque auditeur à retrouver sa source. Lorsqu'on la reçoit, cette Parole permet de connaître son identité. Dans **Jean 1:12**, la Bible dit: « *Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu.* » Tout enfant de Dieu est appelé à servir son Seigneur. Ce que nous avons fait hier n'est rien par rapport à ce qu'il nous reste à faire.

3. Les moyens financiers et matériels

Pour un nouveau départ, le Seigneur se sert aussi des ressources financières et matérielles. Le nouveau départ doit concerner aussi notre portemonnaie.

Le réveil touche même les aspects financiers et matériels.

Dans tout lieu où séjournent les restes du peuple de l'Éternel, les gens devaient donner de l'argent, de l'or, des effets, et du bétail, avec des offrandes volontaires pour la maison de Dieu. Même pour la construction du tabernacle, les gens devaient donner.

Donner pour l'œuvre de Dieu, c'est scripturaire, c'est biblique. Il y a des gens qui supportent des équipes de football ou basket. Alors pourquoi ne pas supporter l'Œuvre de Dieu. Soutenons l'Œuvre de Dieu comme les Macédoniens dans **2 Corinthiens 8: 1- 3**: « *Nous vous faisons connaître, frères, la grâce de Dieu qui s'est manifestée dans les Églises de la Macédoine. Au milieu de beaucoup de tribulations qui les ont éprouvées, leur joie débordante et leur pauvreté profonde ont produit avec abondance de riches libéralités de leur part. Ils ont, je l'atteste, donné volontairement selon leurs moyens, et même au-delà de leurs moyens.* » Dans Luc 8:2, il est écrit: « *Ensuite, Jésus allait de ville en ville et de village en village, prêchant et annonçant la bonne nouvelle du royaume de Dieu. Les douze étaient avec lui et quelques femmes qui avaient été guéries d'esprits malins et de maladies: Marie, dite de Magdala, de laquelle étaient sortis sept démons, Jeanne, femme de Chuza, intendant d'Hérode, Susanne, et plusieurs autres, qui l'assistaient de leurs biens.* »

Les chefs de famille, les sacrificateurs et les Lévites, tous ceux dont Dieu réveilla l'esprit, se levèrent pour aller bâtir la maison de l'Éternel. A l'écoute de la parole de Dieu, tous doivent se lever pour servir.

En définitive, pour un nouveau départ, reconnais qui tu es, à qui tu appartiens, qui est ta source. Dieu réveille ton esprit pour que toi, à ton tour, tu réveilles les autres. L'onction est contagieuse. Une fois que tu auras réveillé les autres, Dieu pourvoira à tes besoins pour faire avancer Son Œuvre.

Point de Décision

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou des conseils tirés de la Bible, veuillez nous contacter au :

 CEF La Bannière

 www.labanniere.org

 +243 81 68 87 480

 contact@labanniere.org

 12-14, Avenue Essandja,
Bon-Marché, Réf.: Hôtel
Phénix

